
图说焦作十年变化

譻訛

焦作市统计局绘制

深化“走转改” 喜迎十八大

行车路线：

太行路

-

塔北路

-

影视大道瓮涧桥

往北

-

圆融寺

-

西村

-

青龙峡

焦作

北京西

新乡

鹤壁

安阳

邯郸

邢台

石家庄

保定

8

月

16

日至

9

月

20

日，我市增开焦作至北京西的

L16/L15

次始发临时旅客列

车，焦作站

11

时

56

分发车，

20

时

45

分抵京。 返回

22

时

12

分北京西站发车，次日

6

时

22

分抵焦。 市民可经互联网（

www.12306.cn

）、电话订票号码

95105105

，预定

12

日以内车票，经各车站售票窗口、代售点可预定

10

日以内车票。

获嘉（仅返程）

焦作始发 开往北京

把握实质促转型

加速提升做示范

焦作市天气：晴到多云，偏东风

2~3

级，

15～28℃

；明日阴间多云有小雨，偏东风

２～3

级，

16～28℃

，详情请拨打电话
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本报讯 （记者郭树勋） 今年年

初以来， 焦作新区着力转方式、调

结构，形成了项目带动、招商引资、

特色产业等多个增长极支撑稳增长

的良好局面。上半年，全区规模以上

工业增加值完成

18.8

亿元，同比增

长

20.5%

； 规模以上工业主营业务

收入完成

74.88

亿元 ， 同比增长

20.7%

； 固定资产投资完成

24.5

亿

元，同比增长

29.7%

，各项指标增幅

均名列全市各县市区前列。

新区今年集中谋划了

196

个项

目， 总投资

1365

亿元， 并确定了

103

个项目为今年“开发年”实施的

重点项目。 瑞庆发动机项目自

2

月

1

日奠基开工以来，

7

月

10

日一号

厂房交付使用，

7

月

19

日设备进场

安装，在短短

5

个月内完成了

18

个

月的建设任务。同时，兵装项目奠基

开工以来加速推进； 标准化厂房区

一期工程

8

万平方米建设项目自

1

月份开工以来，速度快、质量好；卓

立烫印年产

8000

吨双向拉伸薄膜

生产线进入试生产阶段， 下半年逐

渐形成产能； 蒙牛二期液体奶扩建

进入试生产， 预计今年可增加销售

收入

6

亿元。上半年，全区在建项目

60

个，完成投资

24.5

亿元，数量同

比 增 长

100%

， 投 资 同 比 增 长

29.7%

。 （下转二版

譹訛

）

机收竞赛玉米田

本报记者 原文钊

9

月

18

日，记者在沁阳市崇义镇东兰

户村的玉米地里看到，

20

多台玉米收获机

并排作业，所到之处玉米穗秆分离、苞叶剥

净、 茎秆粉碎还田一气呵成， 场面十分壮

观。

原来， 这里正在进行的是我市三秋生

产玉米机收竞赛， 来自我市各县市区农机

专业合作社和省内外部分农机具生产企业

的

20

多名优秀农机手参加比赛。

“这样的比赛很好，不仅能检验新型玉

米收获机的机械性能， 更能促进我们机手

间的技术交流，提高机收效率。 ”沁阳市康

辉农机专业合作社机手杜宝牛到达终点，

将苞叶剥净的玉米穗倒进一辆等候在地头

的三轮车里之后说。

现场一辆挂着河南豪丰机械制造有限

公司牌子的玉米收获机引起了记者的注

意。“师傅，您是哪里的参赛选手啊？”“俺是

许昌豪丰机械公司的， 这次代表农机生产

厂家来比赛， 是为了技术交流和推广新型玉米

专用收获机。 ”机手王红林说，该公司生产的农

机具在我市使用率非常高，所以应邀前来参赛。

“新型收获机就是好，你看，收得多干净，而

且秸秆直接还田， 俺家这两亩地收完本来需要

一天，现在用收获机收不到一个小时。 ”比赛场

地的主人李振红满意地说。

沁阳市农机局副局长陈宏生说：“玉米机收

竞赛不仅是对农机具性能、合作社组织能力和管

理水平的检验，而且是促进机手干精、干好三秋

机收的工作方法，更让老百姓真正得到实惠。 ”

据悉， 我市今年将进一步提高玉米机收的

组织化程度， 确保

60%

以上的玉米收获机参加

竞赛活动， 努力完成

157

万亩玉米机收作业任

务， 力争全市

85%

以上的玉米能够实现机械化

收获。

譹訛2

文明花开斑马线

本报记者 丰舒潍

“这个公交司机真好。 ”

9

月

17

日中

午，

62

岁的张秀敏大妈望着渐渐驶远的一

辆公交车喃喃说道。

几分钟前，张大妈在远大·南北苑附近

穿越市解放路时， 被来往穿梭的车流堵在

路中间，忽然一辆由西向东行驶的

10

路公

交车缓缓停在斑马线西侧， 张大妈这才赶

紧小跑着过了马路。

斑马线供行人横穿道路， 是行人的安

全线、生命线。 近日，市公交总公司在全体司

机中开展了 “文明交通行， 礼让斑马线”活

动，强化职工动员培训，宣传引导市民，号召

司机在行车时、 行人在通行时都多一分谨

慎、多一分礼让。 记者多次走上街头，留意观

察通过斑马线的公交车辆，发现许多公交司

机都能做到先慢、先停、先让，让行人通过。

“这个活动开展得非常好，彰显了对生

命的尊重，但礼让和尊重是相互的，有时行

人也应该礼让。 ”在机关工作的刘义旗说，

“尤其是在解放路、民主路等路段，公交车

辆应该特殊情况特殊对待， 如果一味礼让

行人，反而会造成更为严重的交通拥堵。 ”

对此，公交司机何慧芳也有同感。何慧

芳是市公交总公司第三公司的一名女司

机， 每天驾车在马村区与焦作火车站之间

往返运行六七个来回。由于热情服务、乐于

助人，她受到了许多乘客的高度赞扬。趁着

发车间隙， 她也与记者聊起了这项活动。

“每跑一趟车都会遇到五六回。有的人站在

路边走走停停、犹豫不定，我就招招右手，

让他们先通过。前几天，我开车途经纪念塔

附近时，车辆拥堵十分严重，一个站在斑马

线附近的行人挥手示意让我先过， 我可感

动了。 ”说话间，何慧芳脸上流露出内心的

喜悦。

譹訛2

山阳区再掀精品路创建高潮

本报讯 （通讯员李建雷） 连

日来， 山阳区以“精品路创建回头

看”活动为契机，全面动员，采取多

种措施，对包括精品路在内的辖区

主干道开展全面治理，再掀市容整

治工作高潮。

山阳区城管局以 “保市容、治

乱点，保民生、促和谐”为主题，一

是针对北部山区和周边县乡果农、

菜农进城贩卖瓜果、 蔬菜等行为，

本着 “以人为本 、堵疏结合 ”的原

则，加强清理规范，引导商贩到指

定地点经营；二是针对主干道两侧

校园门前流动经营现象， 与学校

保卫部门结合， 在上下学高峰期

加强联合清理， 并对依托学校门

面房店外经营的商户， 分别向商

户和学校下达限期整改通知书 ；

三是针对主干道两侧高峰期占据

慢车道、 严重影响市容和通行的

流动、 占道经营行为， 调整人力

部署， 定点严防、 强化巡查， 确

保道路畅通； 四是针对夜市摊点

乱摆乱放现象， 要求其退离主干

道十字口， 加大对违章经营行为

的查处力度， 同时针对焦作师专、

焦作大学周边在校学生和商户从

事夜市小百货经营等行为， 利用

学校周边空闲地段 ， 划线定位 、

规范摆放，加强巡回检查；五是利

用“

12345

”为民服务热线和“数字

城管”平台，认真、及时处置市民反

映的其他市容秩序问题。

截至目前， 该局共清理流动、

占道经营摊点近

1000

个次， 规范

夜市经营摊点

500

余个次，清理非

法粘贴小广告

3000

余块， 辖区市

容秩序得到了进一步规范。

譹訛2

市人大常委会集中调研

保障性住房建设情况

本报讯 （记者杜玲 通讯员

王海鹰） 昨日上午，市人大常委会

组织部分常委会委员、省市人大代

表对我市保障性住房建设情况进行

集中调研。 市人大常委会主任郭国

明，副主任张建设、李立江、白富海、

宫素清、李世友，秘书长张凤驰参加

调研，副市长胡小平陪同调研。

此次调研的主要内容包括今

年我市保障性住房建设的开工和

工程进展情况、分配和入住情况以

及工作中存在的主要困难和问题。

今年，我市新开工保障性住房

建设项目

47

个

16503

套， 其中确

定竣工项目

33

个

14607

套， 截至

目前 ， 处于主体施工阶段的有

1442

套，基本建成的有

11439

套，

已竣工的有

1726

套。

当日，调研人员先后深入解放

区璟都苑小区廉租房、中站区和美

小区棚户区、 中站区廉租房小区、

山阳区东城花园经济适用房项目

进行实地察看，详细了解了我市保

障性安居工程进展情况及存在的

问题。

在随后召开的座谈会上，听取

了有关情况汇报后，郭国明对我市

保障性住房建设工作给予了充分

肯定。 他说，我市始终把解决好中

低收入家庭的住房困难问题作为

推进科学发展、构建和谐社会的重

大举措，作为各级党委、政府的政

治任务，千方百计地推进保障性安

居工程各项工作。 他要求，承担全

市住房保障工作的市房产管理中

心要加强队伍建设，进一步加强监

管，把民生问题办好，特别是对保

障性住房建设要以“建百年工程，保

百姓安居”为目标，确保经得起历史

检验、经得起群众检验、经得起时间

检验、经得起法律检验。保障性住房

建设要同全市的建设规划结合起

来，功能设施等方面建设要与焦作

经济社会发展的步伐相吻合。要完

善住房保障管理体系，确保保障性

住房建设工作顺利推进。

譹訛2

鏖战全国农运

我市男篮六胜

代表河南夺冠

包揽该赛事

所有奖项第一名

本报讯 （记者孙军） 昨日上

午从市体育局传来捷报： 经过

7

天

33

场的激烈角逐 ，

9

月

18

日

晚， 在南阳理工学院篮球馆举行

的全国农运会男子篮球比赛收官

战中，我市男篮代表河南参赛，力

克江苏队， 最终以

6

场全胜的傲

人战绩夺得桂冠， 并包揽该赛事

所有奖项第一名， 这是河南男篮

在历届全国农运会上取得的最好

成绩。

本届农运会男篮比赛共有河

南队、广东队、福建队、北京队等

多支劲旅在内的

15

支代表队参

加，除了篮球比赛，还设有定点三

分球投篮赛和运球过障碍投篮接

力赛两个特定项目。 我市经过层

层选拔组队代表河南参战。 比赛

中，我市农民篮球健儿发挥出色、

越战越勇， 均以大比分先后战胜

四川、陕西、广东代表队，以小组

第一名强势杀入八强， 之后分别

战胜北京、山东、江苏代表队，夺

得男篮冠军。另外，我市男篮还包

揽了团体总分第一名、 定点三分

球投篮赛第一名、 运球过障碍投

篮接力赛第一名， 并获得体育道

德风尚奖。据悉，男篮比赛是我市

代表河南参战本届全国农运会的

唯一一个比赛项目。

譹訛2

昨日上午，在焦作瑞庆公司一号厂房生产线上，机器人手臂正在组装汽车发动机。 据了解，自

7

月

20

日该公司首批设备到位以来，经过工作人员的努力，一号厂房的设备安装完毕，目前进入试生产阶段。

本报记者 李英俊 摄

本报讯 （记者郭树勋 通讯员

李霞） 今年年初以来， 孟州市面对

国内外复杂的经济环境， 围绕汽车

零部件、生物医药、皮毛加工、新材

料等产业高效集聚实施高端突破，

实现逆势增长。

1~7

月份，全市生产

总值完成

125.6

亿元 ， 同比增长

11.5%

；全社会固定资产投资预计完

成

87.2

亿元，同比增长

19.8%

；公共

财政预算收入完成

5.7

亿元， 同比

增长

9%

；规模以上工业企业增加值

预 计 完 成

88.9

亿 元 ， 同 比 增 长

15.1%

。

该市汽车零部件产业上以提升

国际竞争力为重点， 不断推进汽缸

套、 活塞、 轴瓦、 机体等汽车发动

机核心零部件的规模化生产、 模块

化供应， 使主导产业进一步向高端

延伸， 努力建成世界最大、 最强的

汽车发动机核心零部件生产基地；

生物医药产业以核黄素生产为基

础， 重点发展生物制药、 生物饲料、 生物肥料、 生物防腐保鲜剂、 食

品添加剂和医药中间体等，努力建成世界最大、最强的核黄素生产基地

和现代农业生物技术产品、生物发酵产品生产基地；皮毛加工产业以产

业升级为重点，（下转二版

譺訛

）
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我市外贸出口振荡回升

8 月份攀至今年前八个月最高点

本报讯 （记者许伟涛） 据海关统

计，

8

月份全市出口

15118

万美元，同

比增长

3.7%

，环比增长

13.8%

，较上月

小幅振荡回升。 总体来看，今年前八个

月，我市外贸出口呈现振荡波动走势，

月度出口在

1.1

亿至

1.5

亿美元间徘

徊，

8

月份回升到最高点。

据 统 计 ，

1 ~8

月 份 ， 全 市 出 口

106557

万美元 ，同比增长

0.4%

，出口

额位居全省第三。 记者对今年前八个

月全市出口情况进行比较发现， 重点

骨干企业出口增长乏力， 新兴产业和

机械制造出口增幅较大。 风神轮胎、隆

丰皮草、 佰利联三家企业占全市出口

额的

62.4%

，但增速乏力；卓林数码今

年新增出口

1184

万美元， 河南永威、

思可达、锦标机械、飞鸿玻璃、中原内

配、 好友轮胎和多氟多出口分别增长

390.7%

、

86.6%

、

82.4%

、

50.4%

、

40.3%

、

19.7%

和

18.0%

，普遍高出目标增速。

从行业来看，

1~8

月份， 我市毛皮

制品等主要商品出口形势不容乐观 ，

下降

18.2%

；热转印碳带、塑料制品、玻

璃制品、 机械产品及零部件和鞋靴制

品 等 出 口 分 别 增 长

204.2%

、

88.7%

、

63.8%

、

18.9%

和

16.8%

。 而机电产品出

口大幅增长， 前八个月出口

10192

万

美元，增长

16.0%

，增幅高于全市整体

水平。

从国际市场来看，北美市场活跃，

新兴的非洲、拉美市场增幅较大。

1~8

月份， 我市对北美市场出口

22770

万

美元，增长

18.5%

；对非洲和拉美市场

出口分别增长

45.9%

和

5.7%

， 对拉美

出口达到

11584

万美元， 已上升为我

市主要出口市场。

譹訛2


